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令和元年度第３回さぬき市まち・ひと・しごと創生有識者会議 会議要旨 

 

開催日時 令和元年１２月２日（月）午後３時～午後５時 

場 所 さぬき市役所３階 ３０２会議室 

出席者 

 

[委 員] 計８名 

長山委員（座長）、鈴木委員（副座長）、尾﨑委員、大塚委員、村岡委員、 

圓尾委員、柏原委員、長谷委員 

[事務局] 計４名 

総務部：向井部長、政策課：谷課長、大山課長補佐、多田副主幹 

欠席者 

なし 

傍聴者 

[一 般] 計２名   

次 第 

１ 開会 

２ 座長挨拶 

３ 議事 

（１）第２期さぬき市まち・ひと・しごと創生総合戦略素案及びＫＰＩについて 

（２）その他 

４ 事務連絡 

５ 閉会 

配布資料 
・次第 

・第２期さぬき市まち・ひと・しごと創生総合戦略 素案【資料１】 

・第２期さぬき市まち・ひと・しごと創生総合戦略具体的な施策及びＫＰＩ 

一覧【資料２】 

・さぬき市まち・ひと・しごと創生総合戦略具体的な施策対照表【資料３】 

・さぬき市まち・ひと・しごと創生有識者会議意見書【資料４】 
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【(１)第２期さぬき市まち・ひと・しごと創生総合戦略素案及びＫＰＩについて】 

 

ＫＰＩが良いとか悪いとかではありませんが、この総合戦略の素案を検討するに

あたって、補助金が多ければ暮らしやすい訳ではないように、何をもって豊かさ

と見るか、何をもって観光資源とするかは難しい問題だと思います。 

総合戦略のプラスアルファとして、さぬき市で生活することの良さをイメージで

きる一連の冊子のようなものを作成し、配布してはどうでしょうか。 

都市圏での生活と比較できる良いところを高校生向けに授業したことで、大学卒

業後に地元に戻って来る割合が高くなることもあります。移住者編、子育て編、

などいくつかのパターンを作れば、これから歩む人生を想像でき、さぬき市から

の若年層の人口流出等を防ぐことにつながるのではないでしょうか。 

 

数値化できるものと、できないものもありますが、他市町とのデータ比較時に、

さぬき市で不足している項目のデータを単純に表すのではなく、さぬき市に住む

ことにプラスに働くデータ比較であるべきで、アピールの仕方は大事だと言えま

す。切り口を変え、突破口となるような冊子が作ればいいと思います。 

 

 

中小企業に対する支援について、男女雇用均等法と言いながら、実情は少し差が

ついています。現状を改善するための支援策や、有給休暇の取得促進を支援する

施策等をしてみてはどうでしょうか。それが各事業所の中で、従業員数の増加に

つながり、直接的ではありませんが、総合戦略ＫＰＩの達成につながっていくの

ではないでしょうか。 

 

産業政策の一環としての総花的補助金については、市は交付する必要はなく、国

や県の補助金を利用するので良いと思います。企業における福利厚生や有給消化

といった働きやすい環境づくりなど、さぬき市にとって良いと思うことに取り組

んでいる企業に対して補助金等を支援するのが本来の姿だと思います。 

 

 

善通寺市の四角いスイカや、愛媛の紅まどんな、のように、さぬき市と言えばこ

れ、という名産品があれば良いのではないでしょうか。 

 

さぬき市のシャインマスカットは特産品になると思います。ふるさと納税でも上

位に位置しており、知人からの問合せもあります。西のミカン畑、東のブドウ畑、

と言われるほど、従来、さぬき市ではブドウ作りが盛んでしたが、近年は高齢化

が進み、ブドウ農家が減少してきています。ブドウは他の農産物と比較し、利益

率が高いので、発信方法を工夫し、普及推進することは市の様々な課題の解決や
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総合戦略ＫＰＩの達成につながるのではないでしょうか。 

 

県の農業改良普及センターと、農協、市の農林水産課が一体になって推進する体

制づくりが必要だと思います。 

 

何か一つに焦点を絞り、全庁的に取り組むことは有効な手段かもしれません。 

 

では、素案はこのままの方向で進めていくこととします。 

 

 

【(２)その他】 

本日、御説明した内容に、御意見がありましたら、所定の様式に御記入の上、返

送して下さい。 

今後の予定としては、市議会への説明後、パブリックコメントを実施し、２月に

本会開催予定で、こちらが提言書をお示し、御意見を頂きたいと思います。 

 

 

閉会 

 


